



## Kindern und Jugendlichen Architektur vermitteln

28. September 2015, 13 bis 18:30 Uhr  
Haus der Architekten, Stuttgart



**Architektenkammer  
Baden-Württemberg**

### Workshop für Aktive

Bundesweit finden rund ums Thema „Architektur macht Schule“ regelmäßig Vermittlungsprojekte für Kinder und Jugendliche statt. Meist gehen sie auf die Initiative einzelner Personen zurück, die sich mit bewundernswertem Engagement in die Sache einarbeiten. Denn die Vermittlung von Architektur gehorcht eigenen Gesetzen. Da diese selten zum Studieninhalt gehören, kommt Erfahrungen in der Praxis eine umso größere Bedeutung zu. Um geübten Architekturvermittlerinnen und -vermittlern die Gelegenheit zu geben, die eigene Methodik zu diskutieren, aber auch um potentiellen Akteuren einen leichteren Einstieg zu verschaffen, sind alle Interessenten herzlich zu einem Workshop-Nachmittag am 28. September eingeladen.

Drei Themenbereiche stehen zur Auswahl: Die „Schule des Sehens“ setzt sich mit der Schnittstelle von Architektur und Sprache auseinander: Welche Methoden gibt es, um jungen Menschen Gestaltung und Raum aktiv zu vermitteln? Wie können sie dafür Worte finden? Ein weiterer Workshop befasst sich mit dem Thema „Modellbau im Unterricht“: Welche pädagogisch-didaktischen Ziele lassen sich damit verfolgen? Wie kann die konkrete Umsetzung aussehen? Der dritte Workshop schließlich beschäftigt sich mit „Beteiligungsverfahren beim Schulbau“. Wie gelingt es, Schülerinnen und Schüler in anstehende Baumaßnahmen einzubringen? Welcher Ideen, Konzepte und Methoden bedarf es, um einen gewinnbringenden Nutzerworkshop durchzuführen?

Drei Experten stellen die genannten Schwerpunktthemen mit kurzen Impulsvorträgen dem Plenum vor. Im Anschluss daran ist die aktive Teilnahme der Anwesenden gefragt. Angeleitet von dem jeweiligen Experten, haben sie die Gelegenheit, über kleine Übungen das Thema praktisch kennenzulernen, eigene Erfahrungen in der Gruppe auszutauschen und daraus Handlungsempfehlungen abzuleiten. Die Ergebnisse der drei Workshops werden im Plenum zur Diskussion gestellt. Ziel der Veranstaltung ist, Grundzüge der Architekturvermittlung herauszukristallisieren und praktische Tipps für die eigene Arbeit zu sammeln.

Bilder von Workshops: Stephanie Reiterer; Foto Holzmodell Sant'Andrea, Mantua: Claudia Knodel

### Anmeldung

(Veranstaltungsnummer 15921)

Die Teilnahme ist kostenlos, eine Anmeldung jedoch erforderlich:  
bitte unter [www.ifbau.de](http://www.ifbau.de) > Seminar-Suche > 15921

### Programm

#### Begrüßung

Ulrich Schwille, freier Architekt, Architektur macht Schule – begleitendes Landesvorstandsmitglied der AKBW

#### Einführung

Jeannette Merker, EINSATEAM Berlin / FG Architekturkommunikation KIT Karlsruhe, im Gespräch mit Claudia Knodel, AKBW, Architektur macht Schule – Projektleiterin

#### Modellbau im Unterricht

Stephanie Reiterer, freie Innenarchitektin und Architekturvermittlerin, Landesarbeitsgemeinschaft Architektur und Schule Bayern

#### Schule des Sehens

Albert Gothe, Pädagoge und freier Architekt, Workshopleiter im Architekturpark Vitra Campus

#### Beteiligungsverfahren beim Schulbau

Luise Lübbe, Kulturwissenschaftlerin, BAUKASTEN Architektur- und Bauschule Bremen

#### Workshops zur Auswahl:

- » Modellbau im Unterricht – angeleitet von Stephanie Reiterer
- » Schule des Sehens – angeleitet von Albert Gothe
- » Beteiligungsverfahren beim Schulbau – angeleitet von Luise Lübbe

#### Vorstellung der Ergebnisse

Stephanie Reiterer, Albert Gothe, Luise Lübbe

#### Diskussion im Plenum

Moderation: Jeannette Merker

#### Fazit und Ausblick

Jeannette Merker



#### Weitere Informationen

Architektenkammer Baden-Württemberg (AKBW)  
Danneckerstraße 54, 70182 Stuttgart, [www.akbw.de](http://www.akbw.de)  
Telefon 0711 2196-151, Fax 2196-101, [claudia.knodel@akbw.de](mailto:claudia.knodel@akbw.de)